



国分寺小 校長室だより

し い

こ か げ

椎の木陰

第17号 令和7年11月13日 文責 石島 直

11月も半ばになり、秋を感じる瞬間と冬の訪れを感じる時期になりました。朝には、吐く息が白く手がかじかむため手をこすりながら歩いて登校する児童の姿が見られます。運動会も終わり行事が少し落ち着いたこの時期は、学習に力を注ぐことのできる時期でもあります。子供たちに自ら考え自分の思いや考えを表現できる力を身に付けさせていけるよう、魅力ある授業を行い、積極的に活動できる学級や学年にしていきたいと思います。子供たちのためにもご家庭や地域の皆様のご協力をお願いします。

栃木県交通安全功労団体表彰式に参加してきました。

10月31日(金)、栃木県交通安全功労者・交通安全功労団体表彰式が宇都宮市文化会館で行われました。本校は、交通安全功労団体賞を受賞しました。前号でも紹介させていただきましたが、昨年度の「交通安全こども自転車栃木県大会」に下野警察署管内の代表校として参加した実績から、下野警察署の推薦を受け、表彰の対象となりました。表彰式は県警本部の方から、代表の方への賞状伝達が行われました。表彰式後には、栃木県警察音楽隊による演奏があり、とても有意義な時間を過ごすことができました。式典後、賞状と盾をいただきいただきました。賞状は職員室前の廊下に掲示し、盾は校長室に飾っています。今回の受賞を受け、本校では今まで以上に児童が交通安全に関する意識を高めるとともに、家庭や地域のご協力をいただきながら安全・安心な学校となるようにしていきたいと思います。



運動会、一人一人が輝きました。

11月5日(水)、運動会を本校の校庭で実施しました。開会式の段階では、肌寒い状況でしたが、応援団の熱い声援や応援歌を歌う児童の姿は私達の気持ちを温かくしてくれました。各学年による個人走では、ゴールを目指し白熱した展開が見られた徒競走と、様々な工夫を凝らし予想されない展開が繰り広げられた障害走で盛り上がりしました。赤白対応で競い合う団体種目では、最後の最後まであきらめない児童の姿が、ブロックごとに行われた表現活動では、児童が音楽に合わせ一人一人が輝く演技が見られ感動しました。児童会種目では、全校児童が一つの球に魂を込め転がし運びゴールを目指しました。最後の選抜リレーでは、各学年の代表者が学年の児童全員の思いを背負ってバトンを渡していました。

本校校庭での実施、そして平日開催ということで、保護者の皆様にはご負担をおかけしたことと思います。保護者の皆様の温かい拍手や応援は、子供たちを輝かせるエネルギー源になっていました。たくさんのご協力をいただき、特に駐車場関係では、大きな混乱もなく無事に運動会を終了することができました。ご協力、ありがとうございました。



緊急地震速報訓練を行いました。

11月5日(水)の10時に、緊急地震速報のチャイムが鳴り、運動会中ではありました。が、競技を中断し児童は自分の命を守る行動(頭を守るために頭を抱えたダンゴムシポーズ)をとりました。地震発生時に身を守るために「姿勢を低くする」「頭を守る」「じっとする」という3つの行動を行う「シェイクアウト訓練」というものです。保護者の皆様から見て子供たちの様子はいかがだったでしょうか。国小っ子の約束の1つである「自分の命は自分で守る」を児童は常に意識し生活をしています。その一部を見ていただきました。ぜひご家庭でも緊急時にどうするか、話題にしてみてください。



11月は「いじめ防止強調月間」です。

11月6日(木)に市学校教育課からすぐーるでの配信のとおり、下野市では、6月と11月をいじめ防止強調月間と位置付け、いじめで苦しむ児童生徒ゼロを目指して、市、学校、家庭、地域、関係機関・団体や児童生徒が一丸となっていじめ防止等の対策に取り組んでいます。本校では、全児童に「いじめゼロ宣言」を考えてもらい用紙に記入し、宣言を書いた用紙を廊下のクリアフォルダーに掲示します。また、各クラスで「なかよしアンケート」を全児童に実施し、その後、17日(月)から教育相談期間として、児童全員と教育相談を実施します。ご家庭でも、すぐーるで配信した保護者宛リーフレットを基に、お子さんと話し合い、お子さんの様子を見ていただき、気になることがありましたら学校にご連絡ください。



校内読書週間が始まりました。

11月10日(月)から校内読書週間が始まりました。10日(月)から14日(金)は、図書委員による様々な活動が行われています。朝や給食の時間の校内放送による広報活動や、図書室の本の貸し出しの際、本占いがついたくじを引き、その結果、しおりや本がプレゼントされるなど、工夫を凝らした活動が行われています。また17日(月)から21日(金)は、毎日2冊の本の貸し出しを行うなどの企画もされています。このような機会を利用し、ぜひご家庭でもお子様と一緒に本を読んでいただくなど、読書に触れる活動を行っていただければと思います。



3年生が校外学習を行いました。

11月11日(火)、3年生が校外学習でスーパーの見学を行いました。社会科の学習「売る仕事について」の一環として、商売を行っている場所に行き、そこで働く方の仕事の様子を見たり、お客様を集める工夫を探したり、持ってきた300円で実際に買い物をしたりしながら様々なことを学んできました。子供たちは、実際に働いている方のお話を聞いたり、インタビューをしたり、また、普段見られないような場所を見たりしたことを通して、スーパー・マーケットなどの売る仕事について、学ぶことができました。今後、今回見学をしたことを、各自で新聞にまとめていきます。



居住地交流が行われました。

11月11日(火)、本校の学区に住んでいる国分寺特別支援学校小学部に在籍する児童が来校し、児童と活動を行う、居住地交流が行われました。今回は、1年2組の児童と交流活動を行いました。2校時から業間の時間を活用し、体育の授業、体つくり運動として、まずは準備運動で体を温め、いろいろな走り方の練習を行った後、しっぽ取りゲームで盛り上がりました。休み時間には、本校児童と一緒に校庭で遊ぶ姿が見られよい交流学習となりました。



国分寺小学校ホームページのアドレスは以下のとおりです。ご覧ください。
http://www.school.shimotsuke.ed.jp/e_school/kokusho/index.html

